

LA TORTUE

Connaissance, étude et protection des tortues dans le monde

Editions SOPTOM - N°84 Février 2010 - 6 Euros

Oh happy days !

Les tortues rares
de Floride et Texas



Un entretien (exclusif)
avec Carl von Linné

Tortues en Caraïbes
(St Barthélemy)

Une honte, une horreur !

Nous avons longuement hésité avant de vous montrer ces **cartes-postales** distribuées en Chine dans le circuit des postes nationales. Exactement comme chez nous des prospectus pour des produits locaux, une choucroute ou un aïoli. Ces documents sont presque insoutenables, mais il nous a semblé nécessaire de ne pas les ignorer. Ne tombons pas non plus dans la critique basique de la Chine et de ses mauvaises pratiques. Cette habitude millénaire de manger des tortues persiste dans une partie de l'Asie, mais n'oublions pas que l'Occident a des pratiques culinaires parfois choquantes pour d'autres peuples, comme de manger du cheval ou des huitres, aliments totalement "répugnants" pour des Chinois. En ce qui concerne les tortues, espérons que leur utilisation en cuisine passera de mode, et sera un jour interdite ou au moins suspendue. C'est par l'éducation, l'information, les contacts entre les peuples, et une certaine "harmonisation culturelle" entre les diverses nations, qu'on pourra peut-être faire évoluer les mentalités, et modifier la vision que nous avons de telle ou telle espèce animale. Il reste beaucoup à faire ! (M. Riéra).

